

Zimmermann

## Strafbarkeitsrisiken durch Compliance

Auswirkungen von Compliance-Regelungen auf das Wirtschaftsstrafrecht

Die Arbeit widmet sich dem Thema Compliance und dessen Bedeutung für das Wirtschaftsstrafrecht. Im Mittelpunkt steht die Frage, ob und inwiefern unternehmensinterne Compliance-Konzepte bestehende Haftungsrisiken verschärfen oder neue begründen können. Die Autorin identifiziert Wechselbeziehungen zwischen Compliance-Regelungen einerseits und gesetzlich normierter Strafbarkeit andererseits und ordnet diese in ein umfassendes Gesamtkonzept ein. Die Grundaussage der in der Arbeit entwickelten Theorie besteht darin, dass Compliance-Regelungen bei täterbezogenen Strafbarkeitsvoraussetzungen strafbarkeitsbegründende Wirkung entfalten, während sie sich bei tatbezogenen Strafbarkeitsvoraussetzungen strafbarkeitskonkretisierend auswirken. Verifiziert wird diese These anhand exemplarisch ausgewählter Compliance-Regelungen verschiedener Unternehmen. Vor dem Hintergrund dieser Erkenntnisse kommt die Autorin zu dem Schluss, dass Compliance-Regelungen eine mit Sondernormen vergleichbare Indizwirkung beigemessen werden sollte, um Risiken einer ausufernden Compliance-Kultur wirksam zu begegnen.



**89,90 €**

84,02 € (zzgl. MwSt.)

Lieferfrist: bis zu 10 Tage

**Artikelnummer:** 9783428144334

**Medium:** Buch

**ISBN:** 978-3-428-14433-4

**Verlag:** Duncker & Humblot GmbH

**Erscheinungstermin:** 11.11.2014

**Sprache(n):** Deutsch

**Auflage:** 1. Auflage 2014

**Serie:** Strafrechtliche Abhandlungen.

Neue Folge

**Produktform:** Kartoniert

**Gewicht:** 457 g

**Seiten:** 297

**Format (B x H):** 156 x 233 mm

